

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Segovia, trimestre, 1 peseta
Fuera. " 1'25 "
Número corriente. . . 0'10 "
Número atrasado. . . 0'50 "
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Pago anticipado.

EL CARPETANO

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción, dirección y administración, Muerte y Vida, 8, bajo, y en la librería de la plaza Mayor, 28.—Segovia.
No se devuelven los originales.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES DE LA PROVINCIA

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

AÑO II.

SEGOVIA 17 DE FEBRERO DE 1892

NÚM. 29

LA RELIGION Y EL ANARQUISMO

Cuando nuestra querida y desgraciada España está siendo teatro de sangrientos y desgarradores sucesos, de esos que hielan el alma, que paralizan nuestra inteligencia y abruma y anonada con sus orígenes incomprensibles y utópicos, al par que con sus fatales y terribles resultados, no creemos que nadie que tenga conciencia del deber pueda permanecer impasible é indiferente.

Nosotros, que entendemos, pero de manera indubitada porque es un principio de filosofía elemental, que no hay efecto sin causa, cuando vemos desbordarse al hombre en Jerez y Barcelona y rebajar su inteligencia al último grado, colocándose al nivel de seres que corresponden á órdenes inferiores de la escala zoológica, no podemos guardar silencio y antes bien nos creemos en el deber de estudiar y decir con la franqueza que siempre hemos querido reflejar en nuestras columnas, el móvil, la causa que en nuestro humilde concepto preside como factor principal á tanta y tanta aberración de nuestras facultades psíquicas.

No hay posibilidad de comprender que cerebros medianamente organizados que tengan conciencia del bien y del mal, que sepan apreciar el valor de los fundamentos de moralidad de la humana sociedad, lleguen á ofuscarse, á fanatizarse de tal modo con una idea y con una idea descabellada é inverosímil, que siquiera el más simple y rudimentario instinto no les haga comprender el extravío de su razón, el error de sus doctrinas.

No conocemos ninguna religión, ninguna secta, que en sus evangelios, en sus fundamentos ó en sus códigos, deje de estampar y aconseje como deber divino y humano la práctica de las buenas obras y del bien por amor al mismo bien; el desprecio á las riquezas y á todo lo que no venga por la senda del honor y de la justicia; el amor y el respeto á nuestros semejantes; la resignación de todo, por todo y con todo; el no hacer jamás el mal aunque se espere el bien, y en una palabra, el que en todas las acciones de los hombres, éstos se dejen llevar de su razón y de su conciencia; pues bien, contra todos esos preceptos, contra todos esos mandamientos y contra todos esos consejos, se cometen crímenes tan horribles y degradantes como los que hoy debe llorar todo español.

La civilización camina á pasos de gigante; la imaginación y la inteligencia humanas llegan hoy á donde era imposible comprender que llegaran jamás; para la ciencia no hay secretos; los elementos todos los aprovecha para fines especulativos y prácticos, y juega y dispone del calórico, la electricidad y el magnetismo, como de cosas que conoce, domina y explota: no pasa día sin que las revistas científicas nos sorprendan con nuevos descubrimientos en la astronomía, en la química, en la física, en todos los ramos del saber humano, ¿cómo ha de extrañar á nadie que á este siglo se le llame el siglo de las luces?

Pero ¡ah! que no parece si no que todas nuestras vigorosas fuerzas intelectuales se abstraen de

algo importante, algo indispensable, algo esencial á la vida de la especie humana.

En medio de esta maravillosa ilustración y á la faz de esta civilizada sociedad ¿es posible comprender sucesos tan extraños como los acaecidos en Barcelona y Jerez? ¿Qué explicación racional pueden dar á esto, aquellos que nos dotan de todos los adelantos y libertades, así en la esfera científica como en la política y social? ¿Pues qué, allá en aquella época que creemos era refractaria á todo adelanto y que por mofa y escarnio llamamos del oscurantismo, en aquella época en que según cuentan el hombre estaba privado hasta de la libertad de pensar, se cometían crímenes tan monstruosos, tan incomprensibles, tan irracionales (y valga la frase) como los que acaban de consternar á nuestra nación? No, jamás; entonces como en todos los tiempos, y tal vez menos que en todos los tiempos, se cometían crímenes monstruosos y estupendos que si rebajaban, humillaban y desprestigiaban el honor de un hombre y tal vez la dignidad de una clase, jamás degradaron la humana inteligencia como la degradan y envilecen los crímenes que por desdicha salpican de sangre la moderna civilización de nuestra patria.

Y es que, no hay que hacerse ilusiones, hoy el ateísmo más absoluto, el completo descreimiento de toda noción religiosa, nos llevan en carrera vertiginosa á la perdición más humillante.

Hemos adelantado, sí, en conocimientos científicos, en la práctica aplicación de los elementos todos de la naturaleza, pero hemos perdido en religión, en fanatismo si se quiere, pero religión y fanatismo que jamás nos avergonzarían con detalles tan desconsoladores é irracionales como los de la ejecución de *Zarzuela* y *Lamela*.

La falta absoluta de creencias religiosas podrá no ser la causa única de esta visible degradación de nuestra raza, pero á no dudar que puede figurar como la principal.

Un pueblo cuya educación está cimentada en aquellos sólidos principios, no puede en modo alguno dejarse seducir por extravíos tan insensatos.



Faldeando

En nuestra tierra «genuinamente agrícola» acaecen sucesos de gran resonancia derivados de su peculiar destino.

Ahí va la muestra:

Dicen de París que los librecambistas y los representantes de los grandes centros industriales y mercantiles se van á poner de acuerdo para emprender una activa campaña en el Parlamento respecto de los deplorables resultados que están dando los nuevos aranceles, poniendo de relieve los males que comienza á sufrir el país, y la necesidad de aplicarles remedio.

Y para imitar el «acto» perseguido por nuestros vecinos extranjeros, hemos oído decir que se proponen varios conspicuos en el «arte triguero» fundar en una importante capital castellana un semi-

parlamento, que con las luminosas discusiones habidas en su seno consigase sacar de la triste situación «cotizable» al cereal cebada.

Una modalidad *fin de siecle*.

Ya no existen los *trigueros*.

Ahora serán los que priven *cebaderos* ó cosa así.

Lo más gracioso es si meten «el ramo por dentro».

Que de menos nos hizo... la embrionaria Cámara agrícola con su diputado *idem*.

Abundo en las ideas del ingenioso *Cavia*.

Hay quien supone que «entrar en el movimiento» es como entrar en una buñolería.

Cortamos de un periódico:

«Un exministro á la barra.—Lisboa 6.—La Cámara de Diputados aprobará la proposición del Diputado republicano Sr. Manuel Arriaga, para declarar en estado de acusación al último Ministro de Hacienda, Sr. Mariano Carvalho, por haber hecho un anticipo ilegal en concepto del autor de la proposición á una Compañía de los ferrocarriles portugueses.

Dicha proposición pasará á la Comisión parlamentaria especial para que proponga lo que haya lugar.»

Hasta en asuntos procesales son exagerados nuestros occidentales vecinos.

En España, hay más templanza, más cordura y ni por asomo se emula el ejemplo de los portugueses.

En cambio, si algún ministro español enarbola decididamente la bandera de las economías, destruyendo abusos y suspendiendo corruptelas infames, se expone á pasar por todos los suplicios imaginables.

Y economías en ciertas clases, digo, y pasivas por añadidura.

«Que le vayan con esas» al general Ochando.

Y es que tenemos que convencernos, que no solamente son inviolables las Cortes y el Rey.

Los entorchados relucen y brillan y muy en razón el... *noli me tângere*.

Transcurrió en plácida calma el once de Febrero. Muchos discursos, innumerables destrozos culinarios y alguno que otro cólico más ó menos democrático.

Por cierto que en Segovia no faltó nada para completar el cuadro.

Digo, si faltó, pues aunque hubo hasta el compañero imprescindible, brillaron por su ausencia caracterizados soldados de las filas republicanas.

Pensaron sin duda en probable indigestión y opinaron por quedarse en casita... al brasero.

Quizá hayan evolucionado. En cuyo caso no debe extrañar á los congregados la ausencia también de cortés excusa.

Lo raro es que predicaron todos la unión.

Una vaso de agua vinosa con tostada de abajo.

La *Correspondencia de España* tiene abierto un Concurso de ingenios sobre el tema: ¿En qué consiste la belleza de la mujer? y se han apresurado á «emitir»

su opinión autorizada (por sí mismos) infinitos vates españoles, ingleses, italianos, etc., algo así como lo de *moscopolita* del Centenario pasado.

El diario segoviano se viene ocupando hace días de algo parecido á lo de *La Correspondencia*, pero menos genérico, más atrevido, más jondo.

¡Ahí es nada, la simpatía *suprema* del color!

¡Rubias ó morenas?

En este pugilato de *gustos*, ha resultado con intensas contusiones la opinión de *Paganini*. Rodao está por las rubias, y Rubio, no respetando la simpatía de su apellido, se decide por las morenas, «lanzándolas» un ¡viva! estrepitoso, que yo repito sin la peculiar gracia del director de *La Tempestad*.

Las rubias gustan por lo que son, y las morenas por lo que son y pueden ser, y sobre todo, porque dice *Paganini*, que la rubia por él soñada, «es capaz de volver loco á cualquiera» y ninguno por su gusto se las entiende con el doctor Ezquerdo.

No diré que me gustan todas... porque es obligada muletilla gastada *cursumente*, amén de que entre el gusto hablado y el gusto escrito, existe—como diría algún *filosofastro* de la clase de románticos con zapatillas suizas—una diferencia inmensa, incommensurable; aquél es más espontáneo, pero el segundo es más sombrío y naturalmente la tinta ennegrece á la vez el pensamiento concebido y la idea proyectada. No me explico que existan mayores simpatías por las morenas, ni comprendo que haya á quien dejen de gustarles. Con las mujeres, rubias ó morenas, ocurre lo que con las ideas sublimes, que cuentan con dos clases de admiradores: los que viven de ellas y los que mueren por ellas.

Unos y otros, (como todo lo que se aparta de lo normal y regular) tienen su domicilio en el obispado de Coria. No es de extrañar, pues, que el *secundo* (escritor) Rodao compagine lo rubicundo y lo demente (?)

Si á Rodao conduce al manicomio la rubia de su magín, y Rubio dice

«que ligero y saltando de gozo

iría al infierno con una morena,»

yo, placentero y alegre, me quedo en Segovia contemplando la hermosura de una paisana, preciosa rubia ella y con ojos y cejas de negro color.

Vamos.... un tipo mixto y sin trastornos ulteriores.

Lerimar.

VIRIATO

Cuarenta años de terminada la segunda guerra Púnica y cuando ya dueños los romanos de una gran parte de la Península ibérica, pugnaban sus naturales por desasirse de ominoso yugo, apareció en esta escena, el año 149 antes de nuestra era, un vengador de sus compatriotas. El lusitano Viriato, pastor en los comienzos de su vida y cazador después para ejercitarse en las armas, con la nostalgia de recobrar para su país la independencia usurpada.

Cuando adquirió la popularidad, innata á los genios que arrastran tras sí la racional idea de justas causas, abandonó la vil profesión de salteador de caminos para servir de continuo azote á los romanos. Convertido en jefe de guerrilleros, cuyo número llegó á ascender á diez mil, secundado por los pueblos de la España Citerior y muy particularmente por los saguntinos, propúsose coaligar á los lusitanos y celtíberos con el honroso fin de afrontar la empresa de mejor manera.

El primer hecho de armas consumado, fué la celada que dispuso contra el pretor Marco Vitilio y en la cual pereció éste con cuatro mil de sus soldados.

Al año siguiente venció al pretor Cayo Plaucio, que dejó tendidos en los campos de Evora la mayor parte de su ejército, compuesto de 10 000 infantes y 1.300 caballos.

Acandillados sucesivamente los romanos por Claudio Uninano y Cayo Nigidio, el primero fué vencido y muerto por Viriato, en Urique, y el segundo derrotado completamente en una batalla librada á las inmediaciones de Viseo.

Ningún revés arrojó á nuestro héroe, á pesar de la fortuna relativa que contra él alcanzaron el pretor Cayo Lelio y los cónsules Fabio Emiliano y Quinto Cecilio Metelo el Macedónico.

De reorganización en reorganización, apareciendo á veces por una parte y otras por donde nadie podía presumir su repentina presencia, hizo frente á varios generales romanos, entre ellos á Pompeyo, á quien venció distintas veces y le hizo encerrarse en Córdoba hasta recibir nuevos refuerzos.

De corazón generoso, como todos los verdaderos valientes, pudo pasar á cuchillo las huestes del prócónsul Fabio Serviliano, sucesor del anterior cuando le cercó con las suyas en un punto donde no le quedaba otro recurso que rendirse ó perecer. Mas conformóse con concertar la suspensión de hostilidades con el contrario, á cambio de ser reconocido Señor de la Lusitania y comarcas limítrofes que dominaba, á lo que Serviliano accedió previo el correspondiente tratado que fué después ratificado por el orgulloso Senado de los invasores.

Violado este pacto por el hermano del anterior, Quinto Servilio Cepión, y con la aquiescencia ó la autorización del mismo Senado que antes le había aprobado, declaró nueva guerra á Viriato, quien creyendo en sus adversarios la buena fé de sus compromisos, no estaba dispuesto á la inauguración de la lucha. Con este motivo sufrió muchas decepciones, repitiéndose los reveses, y no por ello desmayó su espíritu ni decayó el honor de sus armas.

Cepión consideraba de todo punto imposible subyugar al lusitano; y proponiéndole artificiosas y rastreras paces, contestadas siempre con rotundas negativas, por fin, ganados Aulaces y sus cómplices, penetraron una noche en la tienda de su general Viriato, á quien cosieron á puñaladas, trasladándose acto continuo al campamento romano á participar aquella alevosa nueva. Tuvo esto lugar el año 140 antes de nuestra Era.

Los criminales fueron enviados á Roma, á fin de sustraerlos á las venganzas de sus compatriotas, y al pedir al Senado la recompensa de tan vil servicio, se les opuso no acostumbraban á pagar á los asesinos de sus generales y que harto harían con no pedirles estrecha cuenta de su conducta para con quien, hasta los mismos historiadores romanos, llegaron á llamarle el Rómulo de España.

Sucedió á Viriato el capitán Tántalo, que no tardó en entregarse á Cepión con gran parte de los suyos, á excepción de los que animados de mejor patriotismo se dividieron para formar pequeñas partidas que siguieron hostilizando á los intrusos.

RAMÓN RUIZ DESCALZO

DESDE MADRID

Sr. Director de EL CARPETANO.

Muy señor mío: Nuestro parlamento va degenerando en revoltosa casa de vecindad. No pasa día sin que un espectáculo poco edificante y que repercute siempre fuera, se verifique en el Congreso unas veces y en el Senado otras.

Y lo más lastimoso es que la mayoría de estos espectáculos son provocados y sostenidos por aquellas personas que más interés debieran tener en mantener el decoro del parlamento.

Por fortuna para todos, las luchas políticas que dominan por completo el espíritu, quitan toda importancia á los conflictos que pueda crear el egoísmo unas veces y las torpes pasiones en la mayoría de los casos.

De otro modo, y si no hubiera siempre una

cuestión palpitante, y que preocupase á todos, hace ya tiempo que nuestro parlamento hubiera desaparecido de igual modo que, por inmoral, puede desaparecer una taberna.

Gracias á esta constante preocupación, pueden sofocarse esos gérmenes perturbadores que de cuando en cuando se agitan para realizar actos de muy dudosa calificación y que entrañan ó una falta completa de tacto y sentido común ó una perversidad de primera magnitud.

Advierto á usted, señor director, que al hablar de estos espectáculos, no es mi ánimo aludir al señor duque de la Roca; me refiero á escenas ocurridas recientemente, pero ya que por casualidad hablo del duque de la Roca, aprovecho la ocasión para decir lo que pienso sobre dicho asunto.

A mi modo de ver, el señor duque de la Roca pensó al dirigir su inoportuna pregunta al Gobierno, que con ello realizaba un acto de trascendencia tal que á más de llamar la atención y proporcionarle elevarse sobre el montón de los que callan, encontraría el apoyo de todos.

Ahora bien, esto no ha resultado así y el señor duque, brillantemente rebatido en sus mezquinos argumentos, por el acendrado amor á la monarquía del señor Romero Robledo, quien en corto y elocuente discurso le hizo ver la plancha que ejecutaba su señoría, pretende, ahora que ha visto la protesta unánime de toda la parte sana de la nación, hacer suponer que se ha dado torcida interpretación á sus palabras, y se prepara á rectificar lo dicho tan pronto encuentre ocasión oportuna, pero esta rectificación por sincera que sea no podrá quitar nunca la mala impresión que causan y causarán siempre las palabras que puedan envolver censura para las instituciones, máxime si son pronunciadas por personas que deben todo lo que son á las mismas, en pago de lo cual hacen el poco envidiable papel de monárquicos desleales.

Pero dejando ya al Sr. Duque, vuelvo á ocuparme de los lances parlamentarios.

El gabinete presidido por el Sr. Cánovas, parece que no cuenta más que con un solo hombre para su defensa en el Senado y en el Congreso.

No otra cosa puede pensarse al contemplar las continuas luchas que siempre se traducen en triunfos, sostenidas por el Sr. Romero Robledo, y proporcionadas en su mayoría por su moralizador proyecto sobre clases pasivas de Ultramar, el cual á pesar de ser rebatido en términos violentos y acudiendo al terreno personal, sin reparo alguno de hacer uso de groseras calumnias, por media docena de personajes que, con tal de sostener derechos mal creados, no vacilan en censurar lo que á todas luces aparece como justo y bueno, á pesar de todo esto y de la oposición que el proyecto ha encontrado en determinado y alto personaje del gobierno, el proyecto será ley, ó D. Francisco dejará de apellidarse Romero Robledo, ó dejará de ser ministro, cosa esta última que considero imposible, pues sin empacho alguno se puede asegurar que el ministro de Ultramar, por sus brillantes dotes de estadista y la bonita campaña que está realizando dentro del gabinete, es quizá el sostén más valioso del gobierno, que en modo alguno puede pasarse sin su concurso para la resolución de los problemas credos.

Los trabajos encomendados á la Comisión general y sub-Comisiones de presupuestos, se encuentran muy adelantados, por más que aun no se sabe cuando quedará terminado el dictamen de los mismos, para poder ser discutidos.

Dícese que en el seno de dichas comisiones domina un gran espíritu de economía hasta el punto que, varios diputados pedirán la supresión de todos aquellos obispados que no radiquen en capitales de provincia, aunque para esta supresión se haría ne-

cesario entablar negociaciones diplomáticas cerca del Vaticano.

Después del criminal atentado de Barcelona y de los importantes descubrimientos hechos por la policía, la tranquilidad ha vuelto á ser completa en aquella población, que confiadamente descansa en el infatigable celo de sus autoridades que no se dejan amedrentar por las anónimas y ridículas amenazas de los anarquistas, los cuales, presos sus principales jefes y descubierto el complot, no intentarán nada ahora.

De Jerez siguen trasmitiéndose noticias tranquilizadoras.

Los anarquistas Salvoechea, Ponce, Juan García y el director de *El Socialismo*, siguen presos é incomunicados en Cádiz, y en breve serán conducidos á Jerez para responder á los graves cargos que pesan sobre ellos.

Se ignora cuando se reunirá de nuevo el Consejo de guerra que ha de juzgar el resto de los procesados por los sucesos pasados, pero se supone muy próxima la fecha.

Por más que se dijo que las personas invitadas á la reunión de Palacio serian unas dos mil, han pasado de cuatro mil las que anoche asistieron á la regia morada, teniendo ocasión de contemplar una vez más los mágicos encantos de S. M. y demás familia real.

Todo cuanto yo pueda decir resultará pálido al lado de la esplendidez de aquellos salones que desde las nueve de la noche á las cuatro de la madrugada, fueron un brillante foco de luz que con sus hermosos resplandores envolvían y prestaban bellos matices á las verdaderas cascadas de brillantes que lucían en sus prendidos encantadoras y distinguidas damas.

Minutos antes de las doce se abrió el *buffet*, en el que se sirvió un delicado y espléndido *menú*.

Después de hablar á usted de esta fiesta, no encuentro modo ni espacio para ponerle al corriente de algunas otras diversiones, por lo que dejándolo para otra vez, se despide su afmo. s. s.

q. b. s. m.

El Corresponsal.

Madrid 16 de Febrero de 1892.

Un desocupado que ha estudiado á la mujer en España, en Francia, en Inglaterra y en Alemania, opta por la primera y formula sus observaciones de la manera siguiente:

La francesa se casa por cálculo, la inglesa por costumbre, la alemana por capricho y la española por amor.

La francesa ama hasta el fin de la luna de miel, la inglesa toda la vida, la alemana á temporadas y la española eternamente.

La francesa enseña á sus hijas á hablar, la inglesa á rezar, la alemana á guisar y la española á hablar, rezar y guisar.

La francesa lleva su hija al teatro, la inglesa á la sociedad, la alemana al paseo y la española á la iglesia, á los toros y á todas partes.

La francesa tiene perspicacia, la inglesa sentimiento, la alemana inteligencia y la española gracia é imaginación de fuego.

La francesa se viste con gusto, la inglesa sin él, la alemana con molestia y la española con garbo.

La francesa charla, la inglesa habla, la alemana discute y la española canta.

La francesa brilla por la lengua, la inglesa por el corazón, la alemana por la cabeza y la española por todo el cuerpo.

Eficacia del anuncio.—A los que dudan de la eficacia de los anuncios que publican los periódicos, les dedicamos esta anécdota:

«Deseando dedicarse á la caza Mr. Sunderson, el propietario del *American Standard* de San Juan City, en la Nevraska, insertó hace pocos días en la cuarta plana de su periódico un anuncio en el cual invitaba á sus lectores á que le prestasen un perro de caza.

Al día siguiente de la publicación del anuncio, Mr. Sunderson tuvo necesidad de ausentarse y encargó á su criado que recibiera los perros que le enviasen.

A las veinticuatro horas recibió 10 perros, al día siguiente 32, el tercer día 64, y en fin, cuando, á los ocho días, regresó á su casa, Mr. Sunderson encontróla invadida por una trailla de 143 lebreles, *bulldogs*, etc., etc.

Su sirviente le presentó en seguida una cuenta de 120 dollars que había importado la manutención de los cuadrúpedos.

Además, Mr. Sunderson encontróse con ocho juicios de faltas á que le citaban los vecinos por alterar la tranquilidad pública.

Furioso Mr. Sunderson por todo eso, puso en libertad á los canes, los cuales huyeron en distintas direcciones, mordiendo á cuantas personas hallaban al paso.

Las víctimas han llevado á los tribunales al periodista, pidiéndole indemnización de daños y perjuicios. Mr. Sunderson ha buscado refugio, contra tantas persecuciones, en el Estado de Iowa.»

Ecos Segovianos

En la iglesia de San Millán el lunes por la tarde, se unieron en lazo indisoluble la lindísima señorita doña Aurea Mañas y nuestro querido compañero en la prensa don Vicente Fernández Berzal.

Apadrinaron á la joven pareja, la elegante señorita doña Margarita de Orduña y el distinguido abogado don Pedro Pérez Yagüe, bendiciendo el acto nupcial el ilustrado párroco don Mariano de Frutos.

El Juez municipal don Feliciano Llovet, presenció la ceremonia religiosa.

Desde la iglesia trasladóse la comitiva, que era numerosa y escogida, al piso bajo del café de *La Unión*, donde se sirvió á los invitados un exquisito y espléndido refresco.

Brindaron por la ventura y felicidad de los recién casados, los señores Pérez Yagüe, Rodao, Rubio, Maeso, Calderón y nuestro Director.

Nosotros deseamos á los desposados eterna luna de miel y todo género de prosperidades.

La última sesión ordinaria celebrada por el Municipio de la capital careció de interés.

El resultado de la declaración de soldados sorteados para el reemplazo del año actual, verificada el domingo último en esta ciudad, es el siguiente:

Sorteables, 46.—Defectos físicos, 10.—Exenciones legales, 18.—Excluidos temporalmente por cortos de talla, 7.—Excluidos totalmente por id, 10.—Por exención física (cojo), 1.—Misionero, 1.—Casos pendientes, 6.—Prófugos, 2.—Total, 101.

Revisiones de 1891: Sorteables, 1.—Casos pendientes, 4.

Revisiones de 1889: Casos pendientes, 2.—Prófugo, 1.

El Director de la sucursal en Segovia del Instituto Médico Celular y Antiséptico, recibe consultas en su Gabinete, Muerte y Vida 8, todos los días de once á una.

Los jueves la consulta será gratuita, únicamente para enfermedades del pecho, de la matriz y de los niños.

Consultas por correo.

En el pueblo de San Martín y Mudrián fué muerto hace días, á consecuencia de varios golpes de palo en la cabeza, el joven Emiliano Arqueros Ortiz. Parece que tan sensible lance fué ocasionado por una disputa habida con su convecino Saturio Sanz.

Por este Gobierno civil se interesa la busca y captura de Luciano Suárez, natural de Bilbao, de 29 años, fugado del penal de Burgos, y de Luis Pujol, de 40 años, natural de Barcelona, fugado de las estaciones del ferrocarril de Hospitalet.

Parece ser que en breve tomará posesión de la cátedra de Historia de la Medicina en la Universidad Central, nuestro respetable paisano don Ildefonso Rodríguez, Catedrático de la misma asignatura en la Universidad de la Habana.

Ha pasado unos días en esta capital D. Julio Montes Prior, ilustrado corresponsal de nuestro semanario en la villa de Sepúlveda.

En el pueblo de Trescasas, fué capturado por la guardia civil, el gitano Montoya, procesado por asesinato cometido en un pueblo de la provincia de Toledo hace algún tiempo. La viuda del interfecto, Concepción Salazar, venía desde la época del asesinato siguiendo la pista al matador.

Reunión familiar

En la noche del domingo, distinguida y numerosa concurrencia presenció con espontáneas muestras de agrado, la representación en el lindo salón de la calle de Perucho, de las preciosas comedias *Dos años para un criado* y *El registro civil*.

La interpretación fué aceptable, sobresaliendo el Sr. Arias que hizo *un criado com'il faut* y distinguiéndose notablemente la señorita Emilia Soteras, ¡qué chula más hermosa y más *propria!* y los señores González (D. W.), Soteras y Díaz.

Los alegres jóvenes lanzaronse á disfrutar de los placeres del baile, en el que reinó mucho orden.

Cotización de granos por reales y fanegas

MERCADOS.	Trigo.	Centeno.	Cebada.	Algarrobas.	Carbanzos.
Valladolid.	44 á 45	28 á 29	22	»	150 á 200
Salamanca.	44 á 45	29 á 30	27 á 28	30	100 á 210
Palencia...	42 á 43	31 á 32	26 á 27	»	»
Zamora....	42 á 43	28 á 29	28	32	120 á 160
Medina....	44 á 45	28 á 29	26 á 27	27 á 28	105 á 180
Árvalo....	45 á 46	29 á 30	26	27	100 á 170
SEGOVIA.	44 á 45	32	24	34	110 á 200
Cuéllar....	42 á 44	28	24	32	80 á 120
Sepúlveda.	42 á 43	31	26	35	80 á 160

CUÉLLAR.—Excepto el trigo, que entró poco, de todo se presentó bastante á la venta en el mercado celebrado el día 11.

Las compras, como el anterior, muy desanimadas, cerrando con tendencia sostenida los precios del trigo y á la baja las demás especies.

En partidas no tenemos conocimiento de haberse hecho alguna.

Se hacen ofertas de 2 wagones de harina superior á 16 reales 25 libras, estación Valladolid con saco.

CARBONERO EL MAYOR.—Por efecto de las pocas existencias que hay en poder de aquellos labradores, los mercados se hallan poco animados y son muy pocas también las transacciones que se verifican, pues las personas pudientes en cuyo poder están los granos, no quieren vender en espera de mejores precios.

Las expediciones en partidas fueron de un wagón trigo á 44 reales fanega para Barcelona y al detall de este mismo grano á 43 1/2 á Valladolid, mas otras para el consumo local de centeno, cebada y algarrobas á 29 1/2, 25 y 30 rs. respectivamente.

Segovia: Imp. del suc. de Alba, plaza de Alfonso XIII 14

ENFERMEDADES INFECCIOSAS

El ANTISEPSIS AUDET destruye los microbios origen de las siguientes enfermedades, curando los Catarros, Herpes, Sífilis, Flujo uretrales y de la matriz, Flujo nasales, bronquiales, de la nariz u oídos, el Reumatismo y las enfermedades de la piel.

El ANTISEPSIS es el depurativo eficaz, el depurativo racional, el único remedio que limpia y sana la sangre, separándole sus impurezas.

¡Resultado á las veinticuatro horas!

Precio, DOS pesetas.—Depósito en Segovia, Farmacia de Sanz Alvaro.

Instituto Médico Audet y Paidopático Español.—Sucursal en Segovia.

CONSULTA DIARIA DE 11 á UNA

DIRECCION: MUERTE Y VIDA, 8, BAJO

CONSULTAS POR CORREO

Las especialidades.—El pecho.

Los enfermos del pecho en cuanto se sientan molestados por la tos, la ronquera, la expectoración ó la fatiga, deben, como primera medida, usar nuestro tratamiento antiséptico, el que siempre da buenos resultados. El cuerpo que no se pudre, vive; la putridéz es la muerte. Antiséptico, quiere decir, antipútrido; luego las Píldoras Antisépticas, por ser antipútridas, son contrarias á la muerte y favorables á la vida y á la salud.

Reumatismo y gota.

Alivio inmediato: curación ulterior asegurada del reumatismo y de la gota con nuestros sencillos tratamientos.

Curación de la impotencia.

Se curan todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales. Nuestro tratamiento ha comprobado dispendiosamente sus buenos resultados y se halla informado por la más exigente seriedad profesional.

Enfermedades nerviosas.

Para combatir la parálisis, dolores nerviosos, nervosismo, jaquecas, temblores, etc., poseemos tratamientos de resultados bien positivos.

Enfermedades del estómago.

Las dolencias del aparato digestivo son vencidas siempre por nuestros procedimientos curativos. Así, pues, las dispepsias, gastralgias, pereza en las digestiones, gases y acideces, eructos, inapetencia, astricción ó diarrea, etc., encuentran en nuestros tratamientos seguro remedio.

Garganta, voz y boca.

Los padecimientos de la garganta y alteraciones de la voz, ya estén puestos estos males bajo la invocación del herpes ó de otro humor, son tratados con éxito siempre favorable con nuestros recursos curativos.

Enfermedades de la piel.

Por último, haciendo gracia hablar de otros tratamientos, poseemos el antiséptico para curar las enfermedades de la piel, ya que todas ellas son de naturaleza parasitaria.

Diabetes glicosúrica. (Azúcar en la orina)

La diabetes caracterizada por muchas ganas de comer, muchas ganas de beber y de orinar, que enflaquece al enfermo, no obstante alimentarse mucho, se cura positivamente con nuestros tratamientos especiales.

Enfermedades de los niños.

Novísimo régimen para tratar los afectos de la infancia.

POLVOS EXPELENTE DE LAS LOMBRICES PARA NIÑOS Y ADULTOS

PREPARADOS POR EL

DOCTOR STEDMAN

Las lombrices en los intestinos no solo son molestas, sino que en varios casos presentan un verdadero peligro. Los ataques convulsivos de los niños pueden ser producidos por su presencia, y en los adultos producen angustias.

Todas las clases de lombrices se arrojan con esta preparación.—La lombriz cinta (tenia), la lombriz redonda (arcsides), y la lombriz hilo (vermes).

Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.



HARINA AZOADA

!!! PROBADLA !!!

y os convenceréis de que es el mejor

ALIMENTO PARA NIÑOS Y ADULTOS

Hasta hoy no se ha preparado un alimento tan completo y de tan fácil digestión como la HARINA AZOADA, á pesar de la ponderada excelencia de los muchos ejemplos de alimento que se encuentran hoy ante el público.

El objeto principal de nuestro alimento es retener en sí los principios azoados ó nitrogenados, productores de partes blandas y de los huesos, sin los cuales no puede formarse un organismo robusto; pues así como sin ladrillos no puede levantarse una casa, sin un alimento suficientemente nitrogenado no puede formarse el organismo de las criaturas.

Con leche se hace un postre delicioso. Con caldo un puré fino, de uso en las mejores mesas. Con agua un alimento económico para niños y convalecientes, que no se indigesta nunca.

Cada lata lleva su instrucción y se vende á 6 reales en las mejores tiendas de ultramarinos. Dirigir los pedidos á D. Andrés Cristóbal Peña, Agente de Negocios.—Plazuela de San Esteban, núm. 8, Segovia.

Punto de venta: Ultramarinos de F. Forrin, Muerte y Vida, núm. 12.—En Coca: Don Victoriano Martín.

Interesante á los sordos

Hemos dado vuelo á este ramo de la ciencia médica, tan descuidado hasta hoy, sin más disculpa que el tratarse de órganos ocultos, sin otra comunicación exterior, que un conducto muy estrecho, cuyo estudio exige tiempo, saber y habilidad. Muchos compañeros nuestros ven con indife-

rencia estas dolencias que afligen á buena parte de la humanidad, condenada hasta hoy á incurabilidad completa. ¡Cuántos se encuentran sordos por no haber remediado á tiempo pequeños zumbidos ó defectos de percepción! Nosotros hemos curado, y seguimos curando todos los días, enfermos del oído, á virtud de tratamientos especiales; y hemos también descubierto un remedio eficaz y de resultados positivos, en la inmensa mayoría de casos, para curar la sordera y demás enfermedades del oído. Se intitula

ANTIOTORREICO

indicado en los casos siguientes: inflamación del conducto auditivo con ó sin supuración, inflamación del tejido celular y del perostio, estrechez del conducto, roturas de la membrana del tambor, inflamación de la membrana del tambor, engrosamiento del tambor, sordera por sífilis, por herpes, por escrófula y por herencia; inflamación de la trompa de Eustaquio; sequedad de las trompas, por obstrucción de las trompas y de los conductos; sordera por inflamación de la caja (otitis); sordera catarral; sordera por parálisis de los músculos del oído; sordera por anquilosis de los huesecillos yunque, martillo lenticular y estribo; sordera por parálisis de los nervios acústicos; sordera por dolor de cabeza; sordera por inflamación del laberinto; sordera por ataques de sangre á la cabeza; sordera consecutiva á enfriamientos y baños, y sordera por vejez (torpeza). «El Antiotorreico» está recomendado por los más distinguidos auristas de todos los países; es de uso interno y jamás da su empleo malos resultados. Precio, 4 pesetas.

Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

Consultas: Director de la sucursal del Instituto Audet, en Segovia, Muerte y Vida, 8.

PILDORAS MATER-FAMILIA

Estas píldoras las deberán tomar las Señoras antes y después del embarazo, pues ellas son el medicamento más agradable para las parientes que se encuentran en las condiciones indicadas, evitándose tomar el aceite de ricino, que aunque tomado por tantas, gusta á tan pocas.

Las PILDORAS MATER-FAMILIA están compuestas de tal modo, que remueven sin producir dolores y con gran suavidad previenen los vómitos, tan frecuentes en las embarazadas, y proporcionando salud á la madre conduce á la madurez y buen desarrollo del vástago.

Una ó dos dosis por semana deberán tomar lo mismo antes que después del parto.

PREPARADAS POR EL

DOCTOR STEDMAN

Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

¡No más blenorragias!



PARAQUINASOL

Inyección Antiblenorrágica

El Paraquinasol combate con asombrosa rapidez toda clase de purgación, sea aguda ó crónica. Su empleo cotidiano preserva infaliblemente de tan mortificante y generalizada enfermedad. No ocasiona estrechez ni trastorno ulterior alguno.

Se vende en Segovia al precio de 8 pesetas el frasco en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6, y en la droguería de Sanjuan, Cinteria, 2.

Para mas detalles, dirigirse al Gabinete Médico, establecido en la calle de la Muerte y la Vida, 8.

MARMOLEJO

AGUAS MUERTO-MEDICINALES

RECONOCIDAS COMO EL MEJOR MEDICAMENTO para combatir todos los padecimientos del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO, RIÑONES Y VIAS URINARIAS.

UNICAS AGUAS

Envasadas en botellas especiales con tapon mecánico para su mejor conservación y mayor economía de los enfermos

TEMPORADAS OFICIALES.

Desde el 1.º de Abril al 15 de Junio y del 12 de Septiembre al 15 de Noviembre.

PARA PEDIDOS

y demás detalles á la Dirección, Serrano, 36, Madrid, ó á la Administración en Marmolejo, provincia de Jaén.

LAS PILDORAS ANTISEPTICAS

aprobadas por la Academia internacional de ciencias médicas, Sociedad de medicina de Francia, Nacional de Higiene pública de Paris, Academia de Bruselas y Comité directivo de la Cruz Blanca de Liorno, han alcanzado el premio de S. M. Humberto I, y han obtenido en exposiciones internacionales

Diploma de honor y medalla de oro.

Curan en todos los casos, por rebeldes y antiguos que sean, los catarros pulmonares. Curan todos los tísicos en el primer grado; el 80 por 100 en el segundo, y el 41 por 100 en el tercero. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y abren el apetito.

DIEZ PESETAS CAJA.

Depósito en Segovia: Farmacia de Sanz Alvaro.